
ADMINISTRATION COMMUNALE DE MOLENBEEK-SAINT-JEAN 

SEANCE DU CONSEIL COMMUNAL DU 22 JANVIER 2014 

Interpellation déposée par Monsieur Rahali relative à l'image de la Commune. 
 
 M. le Président : 
 
 Je donne la parole à Monsieur Rahali pour la lecture de son interpellation. 
 
 M. Rahali : 
 
 Ma première interpellation, c’est par rapport à la visibilité des Conseillers sur le site 
Internet. Si ça ne vous dérange pas, je commencerai par celle-ci. 
 
 M. le Président : 
 
 Non, nous sommes au point 33 et je vous demande de commencer par votre 
interpellation relative à l’image de la Commune. Nous devons suivre l’ordre du jour du 
Conseil communal. 
 
 M. Rahali : 
 
 Si vous vérifiez, j’ai envoyé deux interpellations, numéro un et numéro deux. Et la 
numéro un concerne la visibilité des Conseillers sur le site communal. 
 
 M. l’Echevin El Khannouss : 
 
 Mais Monsieur Rahali, ce n’est pas à vous de déterminez l’ordre du jour du Conseil 
communal. 
  

M. Rahali : 
 
 Je m’adresse à Monsieur le Président, pas à Monsieur El Khannouss. 
 
 L’image de notre commune est souillée, salie et bafouée depuis trop longtemps. Ce 
sont nos concitoyens qui sont insultés et notre belle jeunesse stigmatisée, plus de 24000 
jeunes moins de 18 ans, un potentiel et un avenir certain, sont victime d’amalgame et sont 
pointés du doigt, tous pris pour des délinquants et plus de 240 rues seraient des zones de 
non droit, notre police est ainsi également insultée ! 
 
 Cette mauvaise réputation et ce mensonge nous les devons exclusivement à la 
plupart de nos propres médias. Ces derniers s’acharnent sans cesse sur notre commune et 
ne sont intéressés que par des faits divers, le travail et engagement de plusieurs centaines 
d’associations et d’entreprises œuvrant pour le développement et le bon vivre dans cette 
commune, notre engagement à tous ici présent ainsi que celui des concitoyens sont réduit à 
néant ! Ces médias irresponsables donnent ainsi l’impression que Molenbeek serait une 
commune dangereuse où les gens risqueraient leur vie en s’y aventurant !  
 
 Oui chers amis, c’est ainsi que le touriste ou le visiteur à comme idée sur notre 
commune. Est-ce le cas ? Est-ce ainsi chez nous ? Non bien sûr, notre commune est une 
commune comme n’importe quel autre commune en Belgique ou ailleurs : 
proportionnellement au nombre d’habitants et à la densité des villes, notre commune ne 
connaît pas plus de problèmes qu’ailleurs. 
 



 Par contre bon nombre de nos médias font croire le contraire par des publications 
ciblées, mais pour quelle fin ? La liberté d’expression ? OUI à jamais OUI mais son action 
doit être juste et équitable ! 
 
 Et pour cause, il y a quelques semaines six adolescentes, des touristes, entrèrent 
dans un établissement à Molenbeek dans lequel je me trouvais, elles étaient terrifiées à 
l’idée de se trouver à Molenbeek, venant du centre-ville elles cherchaient le chemin de leur 
hôtel, voyant qu’elle n’arrivaient pas à se faire comprendre car elles s’exprimaient en 
allemand, je suis intervenu en expliquant que leur hôtel est à 2 pas et qu’il n’y a pas lieu 
d’être terrifiées et qu’elles n’avaient rien à craindre ! 
 
 Elles m’ont dit, « non monsieur », certaines d’entre elles en pleures ! « on vient de 
nous dire que nous étions à Molenbeek et Molenbeek est très dangereux, il nous a été 
conseillé vivement d’éviter de s’y aventurer avant notre départ d’Autriche et cela nous a été 
rappelé par les employés de l’hôtel » !!! 
 
 Voilà mes dames et messieurs comment notre commune est connu à l’étranger ! 
   
 L’heure est grave ! L‘image de notre commune au niveau national et international est 
souillé à tord, je suis scandalisé, nous pouvons l’être tous, vue la pratique de certains de nos 
médias, mais je suis doublement scandalisé de savoir que nombre de personnes travaillant 
dans notre commune salissent la réputation de notre commune croyant bien faire.    
 
 Je me pose cette question, pourquoi certains de nos médias ne sont intéressés que 
par ce qui va mal ! Hors, la liberté de l’un s’arrête là ou celle de l’autre commence, certains 
médias se croient tout permis et ne respecte aucune déontologie et porte atteinte à la liberté 
de nos concitoyens, insultant ainsi tout un peuple ! 
 
 Le résultat est que beaucoup croient que c’est la réalité ici, des conséquences 
irréparables s’engendrent ; 
 Nos jeunes se voient refuser des jobs sachant qu’ils sont des molenbeekois, nos 
jeunes sont frustrés d’être stigmatisé et veulent partir dès que possible pour ne plus avoir 
cette tâche noire sur leur CI, nos jeunes sont gênés de dire qu’ils sont de Molenbeek, dés 
que les parents ont la possibilité de partir ailleurs ils le font, juste pour fuir cette mauvaise 
réputation, beaucoup de commerçants ne mentionnent plus le nom de la commune 
« Molenbeek » sur leurs cartes de visites mais plutôt « 1080 BXL … », par cette prise de 
conscience, je pense qu’il est important pour que nous ouvrions une table de discussion et 
réfléchir ensemble avec les acteurs sociaux et les acteurs économique de comment nous 
pouvons rétablir l’image de notre commune et lui attribuer le titre qu’elle mérite. 
 
 Nous sommes également responsables dans le sens où nous sommes passifs 
devant des lynchages médiatiques d’une part et notre méthode de communication et de 
visibilité devrait certainement être revue et développée. 2014, c’est notre année, c’est celle 
des tous les molenbeekois, nous devons tous ensemble la main dans la main œuvrer dans 
ce sens sans vouloir en tirer parti. 
 
 J’estime que le débat mérite d’être ouvert.  
  
 J’ai dit et je vous en remercie. 
 
 M. le Président : 
  
 Merci Monsieur Rahali. 
 
 Monsieur Léonard souhaite se joindre, je lui donne la parole. 



 
 M. Léonard : 
 
 Deux petites réactions rapides, d’abord pour dire que je reçois régulièrement une 
revue de presse concernant Molenbeek et je peux vous dire que les informations ne sont pas 
nécessairement toujours négatives, c’est un peu excessif de le présenter comme ça. Il y a 
une tendance un peu simplificatrice fois des médias à présenter certaines choses, mais je le 
dis sans ironie, je salue la cohérence de Monsieur Rahali parce qu’on ne change pas si 
facilement que ça l’image d’une Commune, on la change aussi avec des symboles et je 
constate que lui au moins a voté pour qu’on défende la présence du musée d’Art moderne à 
Molenbeek-Saint-Jean, qui est typiquement le genre de symboles qui aura un poids 
médiatique important qui améliorera la visibilité de la Commune. Par ailleurs, une petite 
réflexion personnelle, quand je cherche de l’information sur Internet, ma première source de 
référence le plus souvent c’est Wikipédia. Je me faisais la réflexion qu’on peut contribuer sur 
Wikipédia et qu’il ne serait peut-être pas inutile, si la Commune ne le fait pas déjà, qu’elle 
veille elle-même à l’information qui se trouve sur Molenbeek dans Wikipédia. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur Léonard. 
 
 Je donne la parole à Madame Bastin. 
 
 Mme Bastin : 
 
 Molenbeek Capitale Culturelle 2014 nous aidera peut-être à avoir une image plus 
positive dans les médias et dans les différents milieux qui pourraient s’intéresser à notre 
Commune. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Madame Bastin. 
 
 Je donne la parole à Monsieur De Block. 
 
 M. De Block : 
 
 Je suis content qu’il y ait ce débat et je suis contente que la Bourgmestre ne 
prononce plus des paroles comme dans le passé où elle avait identifié Molenbeekois-Saint-
Jean  à Peshawar. Je suis vraiment content qu’on fasse un petit peu plus attention à ses 
paroles et qu’on défende Molenbeek-Saint-Jean aussi dans la presse et pas juste quand 
politiquement ça nous arrange. Je trouve que c’est vraiment important. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur De Block. 
 
 Je donne la parole à Madame la Bourgmestre. 
 
 Mme la Bourgmestre : 
 
 En préambule, je voudrais simplement dire à Monsieur De Block qui n’était peut-être 
pas Conseiller communal à cette époque, que j’avais dit qu’heureusement Molenbeek-Saint-
Jean ne se transformait pas en Peshawar. Mon intervention était positive, mais soit, c’est 
anecdotique. 



 
 Pour le reste, Monsieur Rahali, vous avez déposé votre interpellation sur une image 
négative de Molenbeek-Saint-Jean à l’international, votre interpellation ne comptait que deux 
phrases, il n’y avait pas de questions et il n’y avait pas de développement. Je dirais qu’il y 
avait des allégations sur l’image de notre Commune, image qui serait mauvaise. Moi j’aurais 
souhaité que vous retiriez votre interpellation pour la développer à la prochaine séance du 
Conseil communal, parce qu’aujourd’hui je vais vous répondre succinctement puisque je 
n’avais que deux phrases pour votre interpellation et qu’elle aurait certainement mérité un 
débat fourni. Mais voilà, je répondrai de manière courte et je vous rappelle également qu’une 
fois qu’on est intervenu sur un sujet au Conseil communal, on ne peut plus ré-intervenir sur 
le même sujet avant trois mois. Donc je pense qu’il est parfois plus utile de réfléchir à son 
intervention, de bien à développer, plutôt que de la déposer. 
 
 Quoi qu’il en soit, à titre personnel, moi je n’ai jamais entendu que des touristes 
seraient briefés pour éviter Molenbeek-Saint-Jean. Je peux vous assurer que les autorités 
communales, les membres de l’Administration mettent tout en œuvre pour assurer la 
promotion de notre Commune à Bruxelles, en Belgique et au-delà. On peut parler des 
acteurs culturels, sociaux, éducatifs qui travaillent sur le territoire de Molenbeek et qui font 
un travail extrêmement important. Au contraire, nous avons aujourd’hui une image plus 
touristique que par le passé et je voudrais simplement, comme l’a souligné Madame Bastin, 
vous rappelez qu’au contraire, cette année, Molenbeek-Saint-Jean est Métropole Culture et 
qu’à travers ce projet, elle va faire en sorte que tous les quartiers soient valorisés. D’autre 
part, il y a une page Internet de Métropole Culture qui est hébergée sur le site de 
Visitbrussels et c’est un portail privilégié des touristes qui veulent visiter notre capitale. 
 
 Je suis bien consciente des amalgames qui peuvent être faits concernant la 
réputation de Molenbeek-Saint-Jean, mais ici au sein de cette assemblée, je pense pouvoir 
affirmer que nous aimons notre Commune, nous la défendons, nous en assurons la 
promotion. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Madame la Bourgmestre. 
 
 Je donne la parole à Monsieur Rahali. 
 
 M. Rahali : 
 
 Madame la Bourgmestre, je voudrais simplement préciser qu’il n’y a aucun reproche 
par rapport aux engagements que la Commune pourrait avoir. Ici, je ne pose aucune 
question. Je propose simplement que l’on puisse plus tard s’asseoir ensemble, se mettre 
réellement main dans la main, sans couleur politique ou autre, et réellement réfléchir 
ensemble avec tous les acteurs socio-économiques comment on pourrait réellement rétablir 
cette image. Parce que moi je peux vous dire que j’ai grandi ici dans cette Commune et je 
peux vous dire que l’image est ce qu’elle est aujourd’hui, je pense que si nous nous mettons 
à table et que nous pouvons discuter ensemble et réfléchir ensemble comment améliorer 
cette image, je suis certain qu’on pourrait arriver un jour un bon résultat. L’année 2014, est 
en effet une occasion de faire valoir notre belle Commune. 
 
 Il me semble que nous vendons mal notre Commune, je ne dis pas que nous ne 
sommes pas bien engagés, je pense que nous n’avons pas encore trouvé la meilleure 
méthode pour mieux vendre notre produit, qui est excellent. Molenbeek-Saint-Jean est une 
Commune extraordinaire avec une inter-culturalité inégalée carrément dans le monde. Ce 
n’est pas une question, c’est vous inviter à une table ronde avec tous ceux qui le souhaitent 
pour en tout cas défendre et améliorer cette très très belle Commune. 



 
 Je vous remercie. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur Rahali. 
 
 L’incident est clos. 
 


